



La experiencia del concurso local de Expociencias Tamazunchale

Carmen del Pilar Suárez Rodríguez¹, José Refugio Martínez Mendoza², Francisca Azuara Zumaya³, Yanelly Domínguez Miguel⁴, Roxana De León Iomelí⁵ y Rubi Gamboa León⁶

1 Coordinación Académica Región Huasteca Sur, UASLP, 2 Universidad Autónoma de San Luis Potosí, 3 Instituto Tecnológico Superior de Tamazunchale, 4 CICATA Legaria, IPN, 5 Consejo Potosino de Ciencia y Tecnología, 6 Coordinación Académica Región Huasteca Sur, UASLP. pilar.suarez@uaslp.mx

La formación en ciencias comienza a edades tempranas, la idea que tenemos sobre la ciencia ha sido construida desde muchos ámbitos, desde los contextos académicos y los no académicos, los medios de comunicación, el entorno. Estas ideas nos acompañan durante nuestra vida escolar, trasciende a nuestra vida cotidiana y forman parte de la forma en la que conceptualizamos el mundo. Con el paso del tiempo ciertas ideas se dan como seguras o ciertas y se convierten entonces en creencias, las creencias nos conducen a un modo de pensar específico. Asumiendo entonces que a partir de las creencias se pueden desarrollar comportamientos durante el proceso de aprendizaje que pueden llevar a un desempeño escolar determinado. Es por ello que es de suma importancia despertar la curiosidad y el interés por el trabajo científico en los niños. En la región huasteca Potosina se han realizado en los últimos años programas de divulgación de la ciencia dirigido a niños de educación básica, media y media superior, las diferentes modalidades de divulgación de la ciencia atienden necesidades específicas, los concursos de ciencia son un escenario que permite construir conocimientos y habilidades que impactan en la formación de los niños. El Concurso Expociencias organizado por Milset desde hace varios años, ha sido un semillero de talentos en México y a lo largo del mundo, en el 2016, se ha llevado a cabo por primera vez en Tamazunchale la etapa local del concurso, cuyos ganadores obtienen la acreditación a la etapa estatal, como paso al nivel nacional e internacional, en este trabajo se describen los resultados de esta primer experiencia. Donde lograron obtener una acreditación en el nivel de licenciatura a un concurso internacional a Brasil y se ganó en la categoría Petit Kids un lugar nacional.